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以“工作餐”的名义，在私营饭店长
期挂账，并且一再拖延结账时间。长清
区法院上述工作人员，是否应当承担相
应的法律责任？

北京圣运律师事务所主任王优
银律师告诉记者，要理清这个问题，
首先应当确认是否属于“工作餐”。

“工作人员在餐厅吃饭是否属于工作
餐，要看法院的内部规定。”王优银表
示，如法院应为员工提供工作餐，但
因特定原因不能提供，在与餐厅签订
协议且计入财政支出，则可定性为

“工作餐”。
如果员工私自用法院的钱就餐，未

列入财政支出，则涉嫌“八项规定”所禁
止的“公款吃喝”，情形严重时甚至构成
贪污。

王优银表示，法院工作人员在用餐
时亮明身份，且对外称“法院会报销”，
则涉嫌滥用公权力。

国家行政学院教授汪玉凯也认为

这些法院工作人员以“法院工作餐”
的名义吃饭，已经超出“个人行为”范
畴，而此次所还餐费资金来源以及是
否违反“八项规定”精神，目前法院并
未给出详细答复，他建议当地纪委介
入调查。

（新京）

山东一法院欠饭店2.4万元7年才还

记者获得的一份手写欠条显示，长
清区人民法院以“执三庭关于执行信用
社案件工作餐”的名义，自 2009 年到
2011年 12月期间，在曹娟的饭店用餐共
计173次，费用12440元；2012年全年用
餐 91 次，费用是 7238 元；2013 年初到
2013年7月份，这一数字达到36次，总
计4400元。

欠条下部注有“执行三庭”字样，并
附有两个签名。曹娟称，这两人均为执
行三庭法官，其中一人即为上述王姓法
官。

按照这份欠条上的信息，四年间，该
法院的工作人员共计在曹娟的饭店用餐
300次，总金额24078元，均未结账。

这些钱究竟由谁消费，又为何一直

保持“挂账”的状态？在接受媒体采访
时，上述王姓法官称，工作餐系“领导统
一安排，统一结账”，对于欠款原因，其不
愿多谈。

记者据此联系了涉事的济南市长清
区人民法院。该院办公室一名工作人员
称，曹娟所持欠条属实。而关于这部分
费用，其称系当事工作人员“个人行为”，
将对此进行调查。而对于王姓法官所称

“领导安排”一事，上述工作人员不予置
评。

法院“欠两万多元饭款7年不还”一
事，很快引发舆论关注。12月6日下午，
曹娟告诉记者，已有自称“长清法院工作
人员”的人，携带现金来到店里，将欠款
还清。

饭店老板：
以为法院欠钱不会拖太久

曹娟原以为法院是正规单位，应
该不会欠钱不还，没想到一等就是7
年，这7年，曹娟数次往返法院和饭店
之间，为了讨回欠款奔走，终于在12月
6日下午等来了结果，法院方面来人将
欠款还清。

“法院不会欠钱不还”
记者：当初为什么会同意“挂账”？
曹娟：他们（法院的人）以前经常

来我这里吃饭，也聊聊家常，都很熟。
所以提出来的时候，我就同意了。

记者：以什么名义在店里吃饭？
曹娟：说是工作餐，好像说是要办

案，有的时候需要在外面吃饭。我这
边离法院近，就到这儿来了，相当于小
食堂吧！

记者：一般都吃些什么？
曹娟：其实吃得很普通，两三个人

几十块钱的标准。人多一些，能吃到
一百多，不喝酒，吃完就走，然后我记
账。

记者：记账的时候记在谁名下？
曹娟：他们跟我说，要记在常来吃

工作餐的那个王法官名下，有时候也
会挂另外一个同事的名下。

要账遭“要向领导请示”
推托

记者：第一次要账是什么时候？
曹娟：记不太清了，应该是 2009

年的年底。当时我算了下账，已经欠
了好几千了，就想着把账结一下。

记者：要账的过程顺利吗？
曹娟：我先找到那个姓王的，然后

他挺客气，说给我问问。然后问完了
说，暂时没法报，让我等等。

记者：然后就一直等着？
曹娟：我是觉得，法院是正规单

位，不会欠钱。后来他们再来，我还是
一样招待。中间也打电话问过钱的事
情，那边总是让我再等等。没想到就
拖了这么久。

记者：以什么名义拖着？
曹娟：说是要向领导请示。

“钱少就不要了”
记者：这笔欠款对你的生活有什

么影响？
曹娟：我是做小本生意的，两万多

块钱不算个小数目，拖了这么久，对饭
店经营都有影响。而且，现在餐饮业
难做，就一直想把这个钱要回来。

记者：想过什么办法？
曹娟：如果钱少，我就不要了，但

是这笔钱不少。今年10月份，我还准
备找律师起诉，要回饭钱，起诉书都写
好了。

记者：后来解决了吗？
曹娟：这个事情大家关注后，就有

人来我店里了，那个姓王的没有来。
他们用现金，把两万多块钱还清了。

记者：怎么看待7年来要账的经
历？

曹娟：解决了就好，别的不说了，
不管怎么样，总算解决了。

7年，24000元，这是济南市民曹娟（化名）挂在嘴
上的两个数字。

曹娟是济南市长清区一家饭店的老板，自2009年
至2013年，济南市长清区人民法院执行三庭的工作人
员，以“工作餐”名义，四年间共计到曹娟所开饭店用
餐达300次，总金额超过24000元，全部使用“签单”形

式。而自2013年8月起，为讨回这些餐费，曹娟多次
往返于饭店和法院之间，屡屡碰壁。

12月6日，在接受记者采访时，济南市长清区人民
法院办公室一名工作人员称，此事系涉事工作人员

“个人行为”。而曹娟则称，在媒体介入后，长清区法
院已经派出工作人员，向其以现金形式结清了欠款。

曹娟的饭店，位于济南市长清区大学
路，长清区人民法院南侧。

这是曹娟从事餐饮业的第 11 个年
头。早在2006年，她便在长清区人民法
院附近开饭店，中间也曾承包学校食堂。

曹娟告诉记者，因为地利之便，不时
有该法院工作人员前来用餐，一来二去，
她也因此与之相熟，其中就包括执行三庭
的一名王姓法官。2009年2月份，几名工
作人员在店里，聊到外出用餐的话题，上
述王姓法官随之向曹娟建议，以后将她的
小饭店作为“食堂”，固定在此用餐，餐费
直接签单，“最后一起结账”。

在做小本生意的曹娟看来，这样的建
议，无异于一张“长期饭票”。曹娟介绍，
自己与这些法院工作人员相识，并且对方
又是“法院的人”，工作稳定并且离得近。
尽管并没有谈清具体付款方式，但为了能
够做下这单生意，曹娟仍然答应了下来。

自此以后，该法院的工作人员，三天
两头便组团来吃饭。曹娟回忆，这些“法
院的人”吃喝档次并不高，也就是普通的
工作餐。每次用餐完毕后，这些账目都会
被记下，然后累积。

曹娟没有想到，账本上的一串串数
字，想要“变现”，需要7年。

工作人员组团吃饭 被曝光后还清欠款
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